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ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU COMITÉ DE PARIS FSGT DU VENDREDI 7 FÉVRIER 2025 À 18h30 À MONTREUIL (93)ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU COMITÉ DE PARIS FSGT DU VENDREDI 7 FÉVRIER 2025 À 18h30 À MONTREUIL (93)

L’ORDRE DU JOUR 
- Accueil et vérification des mandats
- Ouverture de l’Assemblée générale
- Présentation des candidats aux élections des différents organismes et ouverture du 
bureau de vote
- Présentation du bilan sportif et perspectives à venir
- Présentation du compte de résultat et du bilan 2023/2024 (et questions)
- Intervention de la commission de contrôle financier (questions et votes)
- Présentation des comptes prévisionnels 2024/2025, 2025/2026 et 2026/2027 
(questions et vote).
- Débats thématiques par groupe
- Intervention fédérale 
- Élection des nouveaux membres de la commission disciplinaire et des nouveaux 
membres du comité directeur
- Remise du trophée Raymond Sauvé
- Clôture de l'assemblée générale 2025 et résultats des votes suivie d'un buffet 
dînatoire et convivial

COMPTE-RENDU DE L’AG 2025
Nombre de clubs présents ou représentés :
41 (représentant 97 voix) sur 336 clubs. Le quorum étant atteint, la réunion  peut se dérouler.

OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

Le Président Thierry UHRÈS ouvre l’assemblée en duo avec Danielle GOZIN :

« Bonsoir, bienvenue à toutes et à tous.

Une Assemblée générale c’est quoi ? À quoi cela sert-il ?

C’est l’occasion de revenir sur l’année écoulée, en vous soumettant le rapport moral et  d’activités mais également le compte de résultats présenté par l’équipe de 
trésorerie. C’est aussi l’occasion de préparer l’avenir à travers l’examen des budgets prévisionnels et débattre sur les grandes initiatives en groupe tout à l’heure.

Avant toute chose, nous voudrions remercier, comme ils le méritent, nos 6 salariés, sans oublier notre comptable Guy, pour le travail réalisé tout au long de la 
saison.
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Depuis notre dernière AG, nous avons tenu 6 réunions de comité directeur et 13 de bureau. Mais la vie de notre Comité ne s’arrête pas là. Les commissions 
d’activités sportives se réunissent en fonction de leur actualité de même que les collectifs dont 3 fonctionnent régulièrement. On peut citer :

- Le collectif « Forces humaines » composé de 11 personnes (5 réunions sur la saison) qui a entre autres la mise en place d’une cellule de recrutement et ses 
règles de fonctionnement.
- Le collectif « Politique financière » composé de 9 personnes (4 réunions sur la saison) dont le rôle est de suivre le budget, les demandes de financement 
émanant des commissions, des militants ou des clubs, sans oublier la préparation des budgets prévisionnels.
- Le collectif « Communication » composé de 10 personnes. Ce collectif travaille en sous-groupe pour traiter principalement des sujets comme le TVS, la revue 
annuelle, la carte de vœux et le site du Comité qui devrait voir le jour, avec une nouvelle présentation, dans les prochaines semaines.

N’oublions pas non plus le collectif temporaire créé spécialement pour la préparation de l’Assemblée 
Générale de la Fédération.

Merci aux copains qui se sont investis dans tous ces collectifs. Ces derniers ne sont pas limités en nombre 
alors bienvenue d’avance à celles et ceux qui auront le désir de les rejoindre, elles et ils seront les 
bienvenu·e·s, pour préparer les échéances à venir.

La saison dernière 2 événements majeurs ont marqué la vie du comité :

- L’Assemblée Générale Fédérale du 5 au 7 avril 2024 à la Halle Pajol. Ce furent (nous dit Thierry) 
personnellement 3 jours qui ont marqué ma vie du militant, mais pour le Comité je crois pouvoir dire que 
cela fut un moment très important pour les nombreux militant·e·s parisien·ne·s. J’ai surtout en mémoire cette 
super soirée conviviale dans les salons de la mairie du 18ème, qui nous ont été ouverts par la municipalité, que 
nous remercions. Un grand merci à tous nos bénévoles, nos petits soldats tout de rose vêtus avec le tee-shirt 
confectionné pour l’occasion.

-  L’accueil du championnat de France volley 4x4 les 1er et 2 juin 2024 fut l’occasion de constater, une nouvelle fois, la mobilisation de nos bénévoles solidaires 
quelles que soient leurs activités !

Sachez que prochainement se tiendra à Paris le challenge fédéral de tennis à la Porte de Pantin le dimanche 13 avril 2025.

A ce bilan, nous pouvons également rajouter 2 actions solidaires :

- La remise d’un chèque à la caisse de solidarité pour le mouvement syndical de défense de nos retraites ;
- Les 2 dons récemment faits dans le cadre du soutien à Mayotte, l’un envers un club FSGT de l’île et l’autre
vers le Secours Populaire Français.
Enfin, il est temps de vous présenter notre nouvelle salariée qui nous a rejoints le 6 janvier dernier, Chloé 
FLADENMULLER. Elle aura en charge, plus particulièrement, le secteur APA ainsi que l’évènementiel. Très 
vite elle s’est mise en situation pour la préparation de notre grand événement du mois de juin 2025 dont elle 
vous parlera plus tard. Elle abordera également l’animation de nos groupes de travail.Avant de laisser la 
place pour la présentation des différents rapports, rendons hommage à nos militant·e·s disparu·e·s et 
dédions, plus particulièrement cette AG à Charles TREMIL figure militante de l’ASJ12.

En conclusion : Il se dit, dans les milieux « informés et avertis », que « liberté et démocratie sont 
inconciliables et incompatibles… » ! A nous de démontrer par nos actions, nos savoir-faire et notre façon 
d’être, qu’ils se trompent… ! Merci à tous »
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COMPOSITION DU BUREAU DE VOTE

Le bureau de vote est composé de Mourad MAZOUZI, Claude FABRE et Mohamed BOUDELIA. Il est validé par l'assemblée générale.

Michel FUCHS (secrétaire général) présente les candidat·e·s pour les élections. Ces candidatures font suite à des départs volontaires de membres au cours de la 
saison. Pour la commission disciplinaire, qui gère les gros litiges des disciplines, un candidat : David Douglas de PARIS PANTIN FC
Pour le comité directeur, 2 candidates se présentent : Marie Lyse LOUNÈS (FCPAEC) et Cécyle JUNG (Paris Sud judo). 

PRÉSENTATION DU BILAN DES ACTIVITÉS DE LA SAISON 2023/2024
par Marie-Lyse LOUNÈS, Chloé FLANDENMULLER,  Line MOLENE et Pablo TRUPTIN.

ATHLÉTISME

Les compétitions de cette activité sont gérées par la Ligue IDF/FSGT et sa commission régionale. Le  
Challenge Jean Guimier s’est déroulé à la Porte de Pantin (enfants et adultes)  en novembre 2023 et janvier 
2024 avec plus d’une centaine de participant·e·s à chaque tour. Au niveau local, le club « Courir Pour le 
Plaisir » a organisé plusieurs courses à pied pour adultes avec des parcours permettant l’inclusion des enfants 
à Paris. Clubs impliqués : 13 - Licences : 266.

BADMINTON

Cette saison a vu la progression de cette activité qui reprend une belle dynamique depuis le COVID. 9 
tournois ont été organisés par les 9 clubs composant la commission Badminton avec environ 50 joueur·se·s 
en moyenne par tournoi, et plusieurs catégories de jeu (double messieurs, double dames et double mixte). 
Clubs impliqués : 9 - Licences : 603.

BASKET-BALL ET HANDBALL

Les compétitions (un championnat et plusieurs tournois) sont gérées au niveau régional par la Ligue IDF.  
Ces deux activités se pratiquent en mixité possible, femmes et hommes, au sein de la même équipe. Cette 
formule est unique dans la pratique du basket-ball et handball de compétition. Basket : Clubs impliqués : 5 - 
Licences : 107-et Handball : Clubs impliqués : 7 - Licences : 170.

ESCALADE

Cette activité est suivie au niveau régional par la Ligue IDF et sa commission. Le rassemblement inter-clubs 
IDF s’est déroulé le 9 décembre 2023 au Lycée auto-géré de Paris. Nouveau succès avec environ 150 
participant·e·s. Le nombre de licencié·e·s continue de progresser à Paris et dépasse pour la première fois la 
barre des 3000 licences. 



FOOT à 7

Le football à 7 auto-arbitré tient une place centrale dans les activités du Comité. Avec plus de 300 équipes engagées dans 33 championnats différents. Le 
championnat en mixité réelle continue son développement avec un championnat à 11 équipes soit une progression de 25% par rapport à la saison précédente. Le 
championnat féminin +, se développe lui aussi avec 19 équipes soit une progression de 140 % par rapport à la saison précédente. A noter une légère diminution des 
équipes du championnat masculin avec - 4% d’équipes par rapport à la saison précédente. Licences : 3297.
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FOOT à 11

L‘analyse sur une longue durée révèle une perte de 48 % des effectifs en 15 ans. Malgré cela, les chiffres des 5 
dernières années montrent une certaine stabilité, signe encourageant d’un ralentissement de cette tendance. Pour 
garantir l'attractivité de cette activité et répondre aux besoins de la population, il est essentiel de poursuivre le 
travail de transformation et d’adaptation initié en 2017.

La saison 2023/2024 a marqué une étape importante avec la relance de la formation à l’arbitrage à deux, une 
innovation portée par la FSGT. A Pâques, nous avons participé au tournoi des sélections organisé à Toulouse avec 
un groupe de joueurs et dix arbitres.  Clubs impliqués : 65 - Équipes : 70 - Licences : 2138.

JUDO

Les journées d’animations/compétitions pour les enfants se sont déroulées de décembre à mars 2024. Plus d’une 
centaine d’enfants de différents clubs ont ainsi pu se rencontrer, évaluer leurs apprentissages et leurs progrès dans 
une ambiance conviviale. Deux stages Kata Ju Jitsu avec préparation au passage de grades (ceintures noires et 
Dan) ont eu lieu en même temps.

A noter la participation du Paris Sud Judo au championnat de France FSGT adultes organisé en Corse. Clubs 
impliqués : 6 - Licences : 171.
 

JEUNESSE ET ÉDUCATION POPULAIRE (JEP)

Le Comité a eu pour objectif de remobiliser les structures JEP affiliées et les associations sociales de quartiers sur des événements sportifs ponctuels, afin de 
renouveler la dynamique pour des pratiques sportives populaires autour de la solidarité, la mixité sociale, le plaisir et le partage.

Des initiations sportives et un tournoi futsal ont été organisés. Le Comité poursuit ses coopérations avec l’École de la 2e Chance et développe des partenariats 
avec les associations de quartiers, sociales et solidaires.  Licencié·e·s : 1610.



SECTEUR « SPORT-SANTÉ ET SENIORS »

Ce secteur regroupe des activités adaptées pour les seniors et les personnes fragiles. Elles sont 
gérées par le collectif sport-santé du Comité. Le collectif compte une dizaine d’animateurs et 
d’animatrices formés au sport-santé.

De nombreuses activités physiques proposées tout au long de la semaine. Une équipe de 
walking foot du Comité a participé au tournoi de Vias en juin 2024. On note un développement 
du partenariat avec la Maison sport-santé Curial.  4 clubs impliqués - 200 licenciés environ.

TENNIS DE TABLE

La Commission tennis de table a mis en place ses compétitions lors de la saison 
2023/2024 avec un championnat par équipe, 9 compétitions individuelles, 2 
compétitions en double et 1 grand tournoi annuel. A noter une participation 
sensiblement en hausse par rapport à la saison précédente. 
Clubs impliqués : 9 - Licences : 327.

VOLLEY-BALL

La saison 2023/2024 a encore été marquée par des records de participation. A 
noter qu’une coupe équimixte (catégorie mixte obligatoire) a été co-organisée 
avec le Comité FSGT 93, ainsi qu’un Challenge de fin de saison.

La Commission volley-ball a mis en place plusieurs sessions de formation 
(arbitres et animateurs).

Le temps fort de la saison a été l’organisation du championnat de France FSGT 
4x4 à Paris et au Pré-St Gervais (93). Clubs impliqués : 42 - Licences : 1560.
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TENNIS

La Commission tennis a organisé son Challenge annuel. Une poule unique a été constituée où 
toutes les équipes se sont rencontrées d’octobre à juin 2024. Le rassemblement fédéral a été 
organisé hors de Paris cette saison par le Comité 95.  Clubs impliqués : 5 - Licences : 141.



PRÉSENTATION DU BILAN FINANCIER 2023-2024

Mourad MAZOUZI, trésorier du Comité de Paris, présente les documents comptables.
Pour aboutir aux comptes définitifs, la même démarche que les saisons précédentes a été mise en place :

Plusieurs éléments impactent notre équilibre budgétaire.
Les charges augmentent notamment avec une hausse de 3,5 % du loyer, ainsi qu’une régularisation des charges de 2022. De plus, la location des installations 
sportives dans les Parcs des départementaux 75/94 représente un coût supplémentaire de 30 000 €, en raison d’un changement de tarification et de l’augmentation 
du tarif horaire.
Côté sportif, plusieurs initiatives ont nécessité un financement :
    • Organisation du déplacement des sélections FB11 et FB7 à Toulouse, ainsi qu’un stage d’arbitrage.
    • Mise en place d’activités dédiées aux débutants pour favoriser l’accessibilité et le développement de la discipline, portée par la commission volley.
En ce qui concerne les recettes, elles sont moins élevées que prévu, mais en hausse par rapport à 2022/2023. On observe notamment :
    • Une baisse des subventions sur projet, conséquence de la fin de la période Covid et du début des restrictions budgétaires.
    • Une augmentation des aides à l’emploi, en raison de l’embauche d’une nouvelle personne.
    • Des produits financiers en hausse, atteignant 22 300 €.
Le délai de recrutement sur le poste « Réfugiés » a artificiellement compensé une partie de la hausse des charges.
Le suivi du budget à 8 mois n’avait pas permis de confirmer l’utilisation des fonds propres telle que budgétisée.
Pour équilibrer les comptes de la saison 2023/2024, qui se terminent avec un déficit de 29 683 €, nous avons dû faire appel à nos réserves.
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Intervention de Sam ALTABEF (ESC11) : Quelle somme a été prise dans les réserves ?
- Réponse de Mourad : 29683 €

                                                                                                                              8

LE COMPTE DE RÉSULTATS 2023/2024



La situation financière du Comité reste très saine, témoignant d’une bonne gestion et d’une maîtrise des ressources. Plusieurs éléments clés 
viennent confirmer cette stabilité :

Une augmentation des immobilisations, reflétant des choix d’investissements visant à soutenir le développement et la pérennisation de nos 
activités.
Des liquidités consistantes, garantissant une capacité à faire face aux besoins courants tout en conservant une marge de manœuvre pour 
d’éventuelles opportunités ou imprévus.
Des réserves confortables garantissant la stabilité du Comité malgré un contexte économique plus incertain. 

Bilan au 31 août 2024

  

A C T I F 31/08/24 31/08/23 P A S S I F 31/08/24 31/08/23
Valeur Amortissement CAPITAUX PROPRES

IMMOBILISATIONS Report a nouveau

matériel équipement sportifs

Agencement

Matériel Autres réserves

Mobilier Soutien aux Commissions Sportives

soutien initiatives

Dépôts et cautionnements Résultat de la saison

TOTAL ACTIF IMMOBILISE

STOCKS ET EN COURS EMPRUNTS ET DETTES ASSIMILEES

Fournitures de  bureau et informatique Etablissements de crédits 0

Marchandises et matériel sportif Autres dettes 0

Équipements Sportifs

AVANCES ET ACOMPTES VERSES AVANCES ET ACOMPTES RECUS

CRÉANCES DETTES

Créances clubs Dettes fournisseurs

Créances diverses Dettes fiscales et sociales

Subventions a recevoir Autres dettes

Autres produits à recevoir 

DISPONIBILITÉS PROVISIONS POUR RISQUES ET CHARGES

Banques 0

Livrets et sicav

Caisse

CHARGES CONSTATEES D’AVANCE PRODUITS CONSTATES D’AVANCE

TOTAL ACTIF CIRCULANT TOTAL DES DETTES

TOTAL ACTIF TOTAL PASSIF

23 916,00 8 498

2 187 2 187

24 292 6 112

10 493 5 354 457 530 427 903

12 248 11 651

49 220 25 304

2 599 1 999 -29 683 29 627

26 515 10 497 427 847 457 530

6 180 1 327

1 489

4 691

62 860

4 738 200 438 138 944

89 219

111 219

4 738

667 024 753 768

158 394

506 573

2 057

9 828 9 364 86 000 115 621

687 770 764 459 286 438 317 425

714 285 774 955 714 285 774 955
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INTERVENTION DE LA COMMISSION DE CONTRÔLE FINANCIER
par Yves JACQUIN et Dominique CHAZAL.

Rapport d'analyse pour l’AG du Comité de Paris :

« L’exercice comptable de la saison 2023-2024 du Comité 75 se caractérise par un déficit nominal de 24 
683€. Ce déficit, financé par une ponction sur les fonds propres, fait suite à des excédents importants de 
96 287€ puis 29 627€ pour les 2 exercices précédents.

Si l’on tient compte de l’utilisation des fonds propres de 5 000€ correspondant à la contribution des 
commissions sportives, on peut considérer que le déficit s’élève en réalité à 29 683€.

Le montant de nos fonds propres à l’issue de l’exercice 2023-2024 s’élève à 427 847€, soit plus de 70% de 
nos charges, autrement dit plus de 8 mois d’exercice.

Cette situation rétablit le niveau des fonds propres à celui d’il y a 2 saisons, puisque les fonds propres avaient été abondés en 2022-2023 à hauteur du montant 
quasiment équivalent de l’excédent de 29 627€. Il n’y a donc pas d’inquiétude à avoir si on a une vision pluri-annuelle d’utilisation de nos fonds.

Nous restons en cela dans la ligne de ce qui avait été décidé il y a 2 ans d’utilisation de la « cagnotte » Covid d’environ 100 000€ sur les exercices à venir, 
correspondant à la période des 90 ans de la FSGT.

Néanmoins cela pose question sur la pérennité financière du comité à plus long terme.

On observe une reprise en nombre de licenciés, mais pas en nombre de clubs. Cette reprise est assez lente mais 
visible dans toutes les catégories : adultes, jeunes, enfants et cartes saisonnières. Cela se traduit par une 
légère augmentation des recettes adhésions, après la diminution du nombre des affiliations et des licences de 
l’année dernière. Mais le comité ne retrouve pas son niveau d’adhésions d’avant Covid, la référence étant la 
saison 2018-2019 : 342 clubs affilié vs 414, et 13 323 licenciés vs 15 116. Il est donc nécessaire de renforcer 
notre activité pour avoir des finances plus solides.

L’autre point d’alerte est le contexte économique, et post-JOP 2024 pour la Ville de Paris, avec un risque de 
baisse des subventions publiques très élevé. Il y a une nécessité de trouver de nouveaux financements pour 
compenser cette baisse probable.

Pour ce qui est des dépenses RH, elles vont augmenter en 24-25 et 25-26 pour se stabiliser à hauteur d’environ 335 000€. A ce sujet le retard pris pour nos 
recrutements, s’il a freiné la dynamique de développement du comité, a permis une économie dans notre budget de près de 50 000€, bienvenue pour nos finances.

En résumé, si la situation n’est pas alarmante, il faut espérer que les investissements et initiatives du Comité financés sur nos fonds propres dans les 3 années à 
venir, portent leurs fruits pour assurer la pérennité du Comité. Rappelons en effet qu’il n’est pas prévu d’utiliser nos fonds propres au-delà de 2026-2027 dans le 
cadre des 90 ans. Il est donc fortement souhaitable de rééquilibrer les comptes du Comité d’ici là. Cette situation vous a été présentée par le bureau du Comité et 
son trésorier. La Commission remercie les membres du Comité (permanents et bénévoles) pour leur travail et leur implication sur les comptes ».

VOTE SUR LES ÉLÉMENTS FINANCIERS 2023/2024 

Le bilan financier et le compte de résultats sont approuvés l’unanimité moins une voix Contre

                                                                                                       10



PRÉSENTATION DES COMPTES PRÉVISIONNELS 2024/2025 – 2025/2026 – 2026/2027

Les budgets ont été travaillés en tenant compte des orientations suivantes :
    • Aller chercher de nouveaux financements sur les projets et initiatives
    • Augmentation de 1 % des tarifs d'adhésion sur 25/26 et 26/27
    • Augmentation de 6 % des tarifs d'engagement sur 25/26
    • Augmentation de 3 % des tarifs d'engagement sur 26/27
    • Augmentation de la cotisation mutualisée terrain de football et création d'une cotisation mutualisée terrain de volley (50 €)
    • Conserver la solution actuelle au niveau de la comptabilité.
    • Faire attention au niveau des dépenses de fonctionnement et projets/initiatives
    • Ajout d’une dotation de 10 000 € pour la soirée des bénévoles
    • Obtenir une aide pour l'augmentation des tarifs des parcs 75/94

Nous obtenons un budget à l’équilibre pour 2024/2025 et 2025/2026, sous réserve de ne pas prendre en compte les initiatives exceptionnelles prévues 
(décisions liées à un excédent de 96 000 € en 2021/2022).
Pour 2026/2027, il reste 3 616 € de ressources à trouver pour atteindre l’équilibre. 

DÉPENSES 2024/2025 2025/2026 2026/2027 RECETTES 2024/2025 2025/2026 2026/2027

Fonctionnement Fonctionnement

Forces humaines Cotisations
Frais généraux Subventions
Amortissement Autres 14800 14800 15800

Actions Actions

Activité Engagements
Installation Participations initiatives
Projets et initiatives Comité Subventions
Soutien projets et aide clubs
Formations Utilisation fond propres
Plaquette

sous total sous total

Projets 2025 Projets 2025

Utilisation fonds 90 ans

Soirée des bénévoles

Festival N&I Sports Mixtes

sous total 0 sous total 0

Total Total

312 000 334 650 338 140 240 500 249 600 258 700
76 357 77 437 78 403 27 107 19 107 11 107
5 500 5 500 5 500

393 857 417 587 422 043 282 407 283 507 285 607

53 200 54 450 54 450 148 850 171 830 176 570
82 000 82 000 82 000 10 000 5 000 5 000
14 200 8 200 8 200 114 500 114 400 114 400
5 000 5 000 11 000
3 000 3 000 3 000 3 616
4 500 4 500 4 500

161 900 157 150 163 150 273 350 291 230 299 586

555 757 574 737 585 193 555 757 574 737 585 193

Le Sport Populaire Au Cœur 
de Paris

18 000 18 000 30 000

10 000 10 000

30 000

18 000 40 000 18 000 40 000

573 757 614 737 585 193 573 757 614 737 585 193
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PRÉSENTATION DES COMPTES PRÉVISIONNELS 2024/2025 – 2025/2026 – 2026/2027
Un plan de retours à l’équilibre en gardant nos projets 

Les principaux axes de travail pour l’exercice en cours sont :
- Suivre le plan d’action d’équilibre budgétisé
- Continuer à impulser, malgré le contexte, une dynamique de projet.
- Pointer les comptes clients (clubs) pour une visibilité totale.
- Systématiser une mise à jour plus fréquente du budget grâce aux nouveaux outils déployés.
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Questions Jean Gruez : Les économies qui pouvaient être faites sur le budget de fonctionnement ont été réalisées. Il serait souhaitable de trouver des moyens 
supplémentaires pour pouvoir continuer les activités. Pour cela, il y a 3 leviers, faire payer ceux qui payent déjà, faire des économies sur les budgets de 
fonctionnement et augmenter les recettes. Il faut également  développer de nouveaux projets mais il n’y a eu aucune réflexion sur ce sujet. 

Réponse de Mourad : Nous réfléchissons de manière contextuelle et nous avons décidé d’augmenter doucement nos tarifs d’engagement, mais cela reste à 
travailler à nouveau tout en suivant le plan de travail que nous vous avons présenté.

Les comptes prévisionnels sont approuvés à l’unanimité.

Toutes ces différentes participations montrent à quel point la FSGT prend part à l’évolution du sport populaire et à l’innovation du sport dans la société grâce à 
une vision inclusive et mondiale. Le temps d’échange d’aujourd’hui a pour objectif de pousser notre réflexion plus loin sur notre façon de concevoir les initiatives 
sportives. Elles ne peuvent plus être perçues comme un élément ponctuel, mais elles doivent être perçues comme un mouvement régulier qui s’inscrit dans la durée 
et qui fédère autour d’actions qui sont importantes pour nous. Cela demande une organisation plus régulière d’initiatives et pose la question de l’impact de ces 
dernières sur l’engagement des bénévoles. C’est pour ces raisons que le Comité s’est donné les moyens de recruter Chloé. À partir de l'organisation d'initiatives 
passées et à venir : Débattre des conditions à réunir pour développer de l'engagement et la participation bénévole et militante. Quelles utilités pour le Comité et 
ses clubs ? »

Chloé : « Bonjour à toutes et à tous, pour ceux qui ne m’ont pas encore rencontrée, je suis arrivée en début d’année au sein du Comité. Je vais vous présenter ce 
soir les différentes initiatives à venir pour les année 2025 et 2026.

Pour la première initiative, vous avez peut-être vu passer quelques informations dessus. Il s’agit une initiative
mutlisport qui aura lieu le week-end du 14 et 15 juin 2025 sur la Place de la Bastille.

Cette initiative s’organise autour de  3 objectifs : Promouvoir un sport populaire, éducatif et inclusif . Mettre 
en avant l’importance de l’activité physique pour toutes et tous et montrer la place de la FSGT dans la 
construction du sport populaire

La seconde initiative est un temps fort prévu au mois d’octobre 2025 pour mettre à l’honneur les bénévoles. 
Aujourd’hui leur implication est d’autant plus importante et estimable en raison de l’individualisation 
grandissante de notre société qui met à mal l’engagement des citoyens et citoyennes dans des actions 
humaines et d’intérêt général. C’est en cela que cette initiative doit être une célébration et un jour de fête 
pour les remercier  pour l’engagement  qu’ils réalisent tous les jours au sein des clubs et du Comité.

DÉBAT SUR LE THÈME : « Organisation d’initiatives, quelles utilités pour le Comité et ses clubs ? »
Par Chloé FLANDENMULLER et Abdenor  MEDJDOUB

Abdenor : « Le Comité a toujours organisé des initiatives destinées au grand public sous différentes formes, que ce soit le Tour des Buttes-Chaumont, la pièce de 
théâtre, la journée des bénévoles, le CSIT Volley, le Festival des Innovations.
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La troisième initiative, est un Festival qui est prévu en mai-juin 2026 autour des questions des pratiques mixtes. La mixité dans le sport est intrinsèquement liée à 
la société dans laquelle nous vivons. Elle est complexe, diverse et prend différentes formes. De plus, le sport étant le miroir de notre société, l’ensemble de ces 
types de mixité sont visibles au sein des pratiques sportives. Plusieurs temps d’échanges peuvent être imaginés et construits sur plusieurs jours.

Maintenant que vous avez une vision plus claires des différentes initiatives à venir, je vous propose 
d’écouter quelques retours d’expériences. J’appelle donc Michel et  Mohamed. »

- Une activité du Club Parisien et sportif 10e arrondissement de Paris (CPS10)
Par Michel FUCHS

Je tiens tout d’abord à excuser Julien BIEGANSKI, le Président du CPS10, pris par des obligations 
familliales. Dans le cadre des JOP, le CPS10 a été retenu par la Ville de Paris pour animer le lieu de 

festivités du 10e arrondissement (TEP Agnès Tirop / Gymnase de la Grange aux Belles). Le club a proposé 
pour les visiteurs et habitants du quartier des animations tennis de table, badminton et gymnastique (jeu 
libre, démonstrations, tournois et accueil de centres de loisirs).

- Les activités de la Ligue Île-de-France de la FSGT
par Mohamed BOUDELIA

Depuis un an et demi, et notamment grâce au soutien du SIAAP*, un poste salarié dédié aux grandes 
initiatives a vu le jour au sein de la Ligue afin de soutenir et coordonner les événements des comités 
comme la Fête de l’Humanité, le Club France Paris 2024, la Fête Sportive des Berges, l’ourcqeee' run, 
le trail des Hauteurs, Nage Ta Seine, Nage Ton Canal et la Vivicittà 93/94 . De nombreux enjeux et 
bénéfices peuvent être identifiés à travers la mise en place de cette politique événementielle globale.

L’objectif de la Ligue est d’améliorer son maillage territorial en impliquant davantage les comités pour 
la co-construction de projets et la mise en place d’actions transversales. La ligue devient un acteur 
identifié et reconnu par les pouvoirs publics et les institutions ce qui renforce sa visibilité. Tant en 
interne qu’en externe, ces différents évènements se révèlent d’un intérêt structurel, renforcent son 
identité et permettent la mise en place d’objectifs stratégiques forts.

*SIAAP : le Syndicat interdépartemental pour l’assainissement de l’agglomération parisienne est un établissement public à caractère administratif de service 
public de dépollution des eaux usées.

L’assemblée est ensuite regroupée par table de 6 à 8 personnes pour débattre à l’issue des discussions les principales idées sont rapportées en séance plénière. 
Chaque table porte le nom d’un.e ancien.ne, militant.e du Comité de Paris de la FSGT.

Le club a des retombées en terme d’augmentation du nombre de licenciés avec un énorme bond au tennis de table. Le club est perçu de manière positive comme 
acteur du sport associatif et d’intérêt pour une pratique ludique et encadrée. La mairie du 10e nous sollicite  afin de proposer d’autres choses dans cet esprit au 
vu de ce succès populaire. Enfin, le club a obtenu davantage de créneaux sur la saison et est identifié comme l’acteur majeur du sport dans l’arrondissement.
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TRAVAUX DES GROUPES

Synthèse des travaux des groupes :

Question 1 : Quels sont les moteurs de l’engagement des individus et des groupes dans les initiatives ? 

- Faire découvrir et partager leurs activités
- Par la force des choses : quand tu es dans un club et que tu veux qu’il continue de prospérer tu décides de t’investir / Avoir l’envie de faire et de s’investir / Avoir 
envie de progresser au sein du club 

- Défendre certaines valeurs (FSGT) 
- Le partage et la citoyenneté doivent être au centre de la pratique et apporter un cadre. 
- L’ambiance du club/du projet / Mettre en place des actions solidaires / Participer à la vie de groupe.
- On peut y voir un challenge 
- L’intérêt personnel (qu’est-ce que ça m’apporte ?) / Développer de nouvelles compétences 
- Ouvrir les portes du club et inclure les adhérent·e·s / L’accessibilité des espaces de pratiques / Trouver ce 
qui va attirer les personnes
- Les moteurs d’engagement peuvent varier selon les mentalités

Question 2 : Quels sont les freins principaux ou les difficultés rencontrées pour associer et favoriser la prise 
de responsabilités ?

- Cela dépend de quels types de responsabilités dont nous parlons : financière, participation, encadrement

- Les compétences, formations 
- La connaissance du projet
- Le temps personnel / Le manque de temps / La montée de l’individualisme 
- Les moyens financiers
- La motivation/intérêt / Le manque de reconnaissance / Le manque de confiance ou de légitimité 

- Les structures (équipements, installations) peuvent créer des freins  répercussion sur le nombre 
pratiquant·e·s  par conséquent le nombre de personnes qui peuvent s’impliquer dans les projets.
- La concurrence : prise de la place d’un·e autre, conflits, sexisme intégré 
- Le manque de disponibilité et accessibilité des espaces de pratiques 

Question 3 : Quelles ont été les adaptations opérées pour palier ces difficultés et ces freins ?

- Communication plus importante et meilleure 
- La formation et la délégation possible auprès des clubs pour développer leur responsabilisation et leur engagement.  
- Adapter les horaires/périodes selon les bénévoles
- Renforcer la cohésion et convivialité 
- Favoriser le dialogue et la féminisation des participant·e·s bénévoles.
- La diffusion des informations
- Développer des compétences nouvelles
- Rechercher des subventions
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Chloé : « Je vous remercie toutes et tous pour votre participation et vos retours constructifs.  Je vais revenir quelques instant sur l’initiative multisport organisée 
le week-end du 14 et 15 juin 2025. L’objectif est de construire ce projet ensemble et de mettre en avant les valeurs et les couleurs du sport populaire à travers cette 
initiative.

Tous porteurs et porteuses d’idées et les curieux et curieuses seront les bienvenu·e·s à la réunion de lancement qui aura lieu le jeudi 13 février à 18h 30 en visio 
où de plus amples détails seront donnés. 

Après comme vous êtes ici ce soir, vous allez recevoir quelques informations en avant première comme 
la liste des commissions qui seront présentées lors de cette réunion dans le questionnaire qui va vous 
être distribué. 

Pour y répondre, vous pouvez soit scanner le QR code, soit remplir directement le questionnaire-papier.

INTERVENTION FÉDÉRALE  Par Antonio FONSECA, co-Président de la FSGT,

C'est avec un très grand plaisir que je participe ce soir à l'Assemblée générale du Comité de Paris. 
Depuis plus de 30 ans, la plupart des moments importants de mon parcours de militant à la FSGT, 
d'abord comme bénévole, puis comme salarié, ont souvent une relation avec le Comité. A commencer 
par l'affiliation de mon club au comité de Paris en 1993 et mon "recrutement" par Michel FUCHS au 
Bureau du Comité. Puis, mon bref, mais intense et enthousiasmant mandat de Président du Comité. 
Plus récemment, mon élection à la co-présidence de la Fédération s'est faite à l'occasion de 
l'Assemblée générale accueillie par le Comité de Paris dans le 18ème arrondissement.

A chaque fois, c'est avec bonheur que je retrouve les militant·es, bénévoles et salarié·es qui font battre 
le cœur du Comité et constate leur dynamisme et celui du Comité. A l'écoute de vos échanges, il est 
incontestable que la FSGT à Paris a de l'avenir puisqu'elle s'est organisée de façon à répondre aux 
mieux à des besoins réels de pratiques sociales sportives et associatives pour toutes et tous.

Un point sur les JOP de Paris et son "héritage" qui tarde à venir. Après la parenthèse enchantée des 
jeux, depuis la rentrée le mouvement sportif s'est mobilisé comme jamais contre les successives 
propositions de budget des sports des gouvernements Barnier, puis Bayrou. En effet, ce dernier voulait 
raboter le budget des sports pour 2025 de 230 millions d'euros. La mobilisation historique du 
mouvement sportif, à laquelle la FSGT s'est associée, qui s'est notamment traduite par la campagne 
"Carton rouge" des fédérations et clubs, les tribunes de sportives et sportifs de haut niveau, dont 
beaucoup de médaillés aux Jeux, et d'élu·es des collectivités territoriales. Cette mobilisation politique, 
au sens noble du terme, a permis de réduire les coupes financières prévues et, finalement, le budget des 
sports pour 2025 s'élèvera à 593 millions d'euros auquel s'ajoutera 240 millions d'euros issus des taxes 
prélevées sur les paris sportifs. En conclusion, si nous voulons démocratiser le sport, le rendre 
accessible à toutes et tous, il faut aussi savoir politiser le sport et la vie associative. C'est à cette 
mission que la FSGT s'y attelle depuis plus de 90 ans et dont le Comité de Paris en est un des plus 
actifs maillons
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RÉSULTATS DES ÉLECTIONS DES NOUVEAUX MEMBRES

- Commission disciplinaire : David DOUGLAS = 97 voix 
- Comité directeur : Cécyle JUNG = 96 voix et Marie-Lyse LOUNÈS = 92 voix

Tous les candidat·e·s sont élu·e·s

REMISE DU TROPHÉE RAYMOND SAUVÉ

David CHEVAU présente les lauréats du trophée Raymond SAUVÉ qui récompense, chaque saison, les équipes 
de foot à 11 qui, par leur attitude sur et hors du terrain ont eu un comportement exemplaire.

Les équipes distinguées cette année sont : PARIS PANTIN FC - UA SOCIÉTÉ GÉNÉRALE - FC PARIS ARC-
EN-CIEL A - MELTING PASSES.

LA CLÔTURE DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2025
Par Thierry UHRÈS et Michel FUCHS

Ils étaient toutes et tous à leur manière des personnes de la trempe des bâtisseurs. On peut même dire d’eux qu’ils étaient des visionnaires. Ils pensaient le sport de 
demain pour panser toutes les inégalités. Ils ne nous laissaient jamais indifférents. Mais qui étaient-ils ? Thierry et Michel dressent le panégyrique, chacun à leur 
tour de ces femmes et ces hommes qui ont compté pour le Comité et pour la FSGT.

Michel : Charles TRÉMIL est l’un des 
dirigeants de l’ASJ 12, un club fondé 8 mois 
après la fin de la seconde guerre mondiale 
par d'anciens résistants du réseau FTP-MOI 
(Francs-Tireurs et Partisans – Main-d'Œuvre 
Immigrée). Responsable de la section 
natation, il était un homme discret toujours 
bienveillant et un grand militant de la 
mémoire de la Shoah en tant qu’enfant caché 
durant la guerre de 1939/1945. Thierry : Lucien JOURDAIN fut le 

secrétaire Général puis le président de 
l’E.S.CXV. Il a été permanent au Comité de 
Paris jusqu’à sa retraite qu’il a consacrée en 
très grande partie, pour ne pas dire en totalité, 
à son grand club de la rive gauche. Lucien 
m’aura donné l’envie de m’investir dans les 
valeurs de la FSGT.

Thierry : Ghislaine BOUJU, adhérente et militante du club 
ASC ACCOLADE a été de longues années à la commission 
FOOT, au Comité Directeur, puis au Bureau du Comité où elle 
était ma trésorière adjointe. Elle nous a malheureusement 
quittés bien trop vite.

Michel : Monique MEZIERE de l’ASJ « Le Monde » était la 
trésorière de la commission de tennis de table. A l’époque le ping 
parisien comptait plus d’une centaine d’équipes. La famille 
Mézière comptaient 3 frères et Monique, l’épouse de Robert. Ils 
formaient à eux 4 une équipe de mousquetaires qui a contribué à 
construire un tennis de table populaire à Paris. Monique était aussi 
une redoutable joueuse.  
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Thierry : Addy FUCHS du CPS10. Je suis très ému 
de vous parler de lui, il y a eu Lucien pour le club et 
Addy pour le Comité. Je l’appelle familièrement mon 
papa du volley-ball, ce qui nous a créé des liens 
familiaux avec Michel. Addy aura été le moteur du 
volley FSGT parisien et entre autre chose le créateur 
du championnat de semaine qui fête ses 50 ans cette 
année. On peut aussi saluer son engagement et son 
combat pour faire vivre la mémoire de la Shoah en 
tant qu’ancien déporté d’Auschwitz.

Michel: Jean KACEF, dit Jeannot, est le Président 
d’Honneur du Comité Départemental FSGT de Paris. 
Ancien Président de l’ESCXI, il est aussi l’entraîneur 
de toujours de son équipe de volley, et lui-même 
volleyeur de l’équipe première. Jeannot avait mené un 
formidable travail de recherches quand le Comité de 
Paris avait été l’objet d’un grave détournement de 
fonds. Jeannot aimait rire de tout et de nous raconter 
des blagues toujours renouvelées. 

Thierry : Michel: 

FIN DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2025
et à l’année prochaine

Il est ensuite projeté une vidéo : « De Kaboul à Paris » retraçant le parcours inspirant de Shabnam Salahshoor jeune afghane arrivée en France après avoir fui son 
pays en 2021 sous le contrôle de talibans, elle est devenue une figure d’intégration par le sport.

Et comme de coutume, cette asemblée est suivie d’un buffet dînatoire et convivial. 


	Page 1
	Page 2
	Page 3
	Page 4
	Page 5
	Page 6
	Page 7
	Page 8
	Page 9
	Page 10
	Page 11
	Page 12
	Page 13
	Page 14
	Page 15
	Page 16
	Page 17
	Page 18

